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ELORDA 
AQPARAT

8 февраля в 10.00 на реке Есиль в столичном парке начнутся тренировки 
и квалификации по экстремальному вождению NOW DRIFT SERIES: 4-й ЭТАП 
«Снежный дрифт». 
9 февраля состоятся соревнования с участием пилотов. 
Начало парных заездов - в 12.00.

Два золота 
и серебро

Героиня наших 
публикаций - 
астанчанка 
Алина 
ДАУРАНОВА 
завоевала третью 
медаль 
на юниорском 
этапе Кубка мира 
по конькобежному 
спорту 
в Коллальбо, 
Италия. 

На этот раз спортсменка финиширо-
вала второй на дистанции 500 метров. 
Отметим, что несколькими днями ранее 
Алина завоевала золото на дистанции 
1000 метров и в командном спринте.

В топе лучших - столичный проект
Ландшафтный мастер-план «Аллея Мыңжылдық» вошел в шорт-лист 
престижной международной премии The Pineapples Awards 2025.

Награда признана одним из 
главных ориентиров в области 
урбанистики, она выделяет 
проекты, которые способству-
ют созданию комфортных, 
устойчивых и инновационных 
городских пространств.

The Pineapples Awards - ве-
дущая мировая премия в сфере 
градостроительства, архитекту-

ры и ландшафтного дизайна. 
Включение в шорт-лист этого 
конкурса является значитель-
ным достижением.

Проект охватывает площадь 
1020 га. Ключевым элементом 
является линейный парк длиной 
4 км и шириной 80 метров, кото-
рый соединит площадь «Қазақ 
Елі» и вокзал «Нұрлы жол».

Уроки финансовой безопасности для школьников 
по всему Казахстану проходят с участием сотруд-
ников Агентства по финансовому мониторингу.

Национальная академия образования имени 
Ы. Алтынсарина разработала и согласовала три 
проекта внеклассных открытых уроков.

ВНЕКЛАССНЫЙ УРОК ПО ФИНАНСАМ 
В КАЗАХСТАНСКИХ ШКОЛАХ ВВЕЛИ НОВЫЙ ПРЕДМЕТ. УЧАЩИХСЯ СРЕДНЕГО И СТАРШЕГО ЗВЕНА НАЧАЛИ ОБУЧАТЬ ФИНАНСОВОЙ БЕЗОПАСНОСТИ.

- Для учащихся 5-7 классов в интерактивном и 
игровом формате разъясняются правила цифровой 
гигиены. Школьники 8-9 классов на занятиях учатся 
распознавать мошеннические сайты и предложе-
ния. При обучении учеников 10-11 классов особое 
внимание уделено разъяснению понятия «дроппер» 

(вредоносные программы), рискам, связанным с 
этой деятельностью, и другим видам вовлечения 
в мошеннические схемы, - рассказали в госоргане.

На данный момент уроки финансовой безопас-
ности проведены в 2800 школах по всей стране с 
охватом более 567 тысяч учеников, в том числе с 

участием сотрудников агентства - в 183 учебных 
заведениях.

Цель инициативы - сформировать у подростков 
понимание правовой ответственности и развить 
навыки безопасного поведения в цифровом прос-
транстве. 

Он разработан с акцентом 
на экологичность, комфорт 
для пешеходов и гармоничное 
встраивание в городской ланд-
шафт. Важно отметить создание 
автономной дренажной системы, 
расширение зеленых зон и удоб-
ных пешеходных маршрутов.

Финал конкурса состоится 
26-27 февраля.
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СОБЫТИЯ

ПАРЛАМЕНТ

 В нем приняли участие начальник Канцелярии 
Президента РК Бакытжан САРИЕВ, должностные 
лица Администрации Президента, депутаты Пар-
ламента, представители Регионального хаба госу-
дарственной службы, общественных организаций, 
члены коллегиальных органов при агентстве.

Председатель агентства Дархан ЖАЗЫКБАЙ 
отметил, что обозначенные Главой государства  
Касым-Жомартом Токаевым задачи по модерни-
зации государственной службы реализуются на 
принципах сервисности и человекоцентричности.

В прошлом году агентством в законодательство 
о государственной службе Республики Казахстан 
были предложены изменения 7 законами, приня-
ты 26 нормативных правовых актов. 

Утверждена Концепция развития государствен-
ной службы на 2024-2029 годы, предусматриваю-
щая формирование сервисной модели госслужбы 
и профессионализацию госаппарата с использова-
нием гибридной модели, внедрение эффективных 
HR-инструментов. В рамках ее реализации разра-
ботан законопроект «О государственной службе». 
Помимо трудовых отношений, в нем будет зало-
жена новая парадигма взаимодействия общества и 
госаппарата. А в целях профессионализации госап-
парата предусмотрена модернизация системы от-
бора, внедрение механизмов ранней профориента-
ции, рассмотрение возможностей горизонтального 
роста, улучшение социальных гарантий. В рамках 
законопроекта будет разработано около 70 подза-
конных нормативных правовых актов в новой ре-
дакции.

Новая парадигма госслужбы
В Агентстве по делам государственной службы состоялось заседание 
коллегии по итогам работы за 2024 год.

Дархан Жазыкбай остановился на результатах 
работы, направленной на устранение излишних 
барьеров при поступлении на государственную 
службу. По согласованию с агентством непосред-
ственно на руководящие должности назначены 
184 специалиста из частного и квазигосударствен-
ного сектора. За последние два года 445 выпускни-
ков, окончивших вузы с отличием, трудоустроены 
на должности районного и сельского уровня без 
участия в конкурсах.

- Это положительно влияет на привлечение ква-
лифицированных специалистов на государствен-
ную службу и решение дефицита кадров в отдален-
ных регионах, - сказал председатель агентства.

Высокие показатели эффективности демон-
стрирует и внедрение онлайн-отбора. В настоящее 
время отбор и прием на государственную службу 
в системе eQyzmet успешно реализованы в 68 гос- 
органах, в текущем году завершится внедрение в 
оставшихся 26 госорганах. Благодаря обеспечению 
открытости и справедливости конкурсов по срав-
нению с традиционным отбором количество пре-
тендентов на одну вакансию в среднем выросло 
в полтора раза. На этапах отбора планируется ис-
пользование возможностей искусственного интел-
лекта на базе KazLLM.

В реализацию поручения Главы государства по 
обеспечению автоматизации кадровой деятельно-
сти организаций, финансируемых из госбюджета, 
ведется работа по подключению к Единой кадро-
вой системе 2400 подведомственных организаций 
37 госорганов, в которых работает более 500 тысяч 

человек. На первом этапе были подключены 19 ор-
ганизаций из 8 государственных органов.

В области автоматизации и цифровизации 
процессов Дархан Жазыкбай также отметил внед- 
рение агентством цифрового рейтинга на базе ин-
формсистемы eQyzmet. Модуль позволяет на ос-
нове данных электронных личных дел составить 
перечень потенциальных кандидатов с высоким 
опытом и квалификацией на политические долж-
ности и должности корпуса «А».

Также Дархан Жазыкбай отметил, что по ито-
гам 2024 года выявлено более 150 тысяч наруше-
ний качества оказания госуслуг, из которых 37%  - в 
рамках дистанционного мониторинга. Таким обра-
зом, в ежедневную практику внедряется проактив-
ная работа, которая является одним из ключевых 
показателей повышения ответственности госслу-
жащих.

На основе проведенного анализа и мониторинга 
по итогам дебюрократизации госаппарата в прош- 
лом году агентством разработано и внесено на рас-
смотрение аппарата Правительства 260 предложе-
ний по улучшению работы в сфере чрезвычайных 
ситуаций, энергетики, водных ресурсов и ирригации. 

По инициативе агентства определены меха-
низмы последовательной реализации принципа 
неотвратимости наказания за нарушения в сфере 
государственной службы. С этого года государ-
ственные служащие не освобождаются от ответ-
ственности за проступки, совершенные на преж-
ней должности, вне зависимости от перевода в 
другой госорган. Наряду с этим было отмечено, что 
меры контроля должны быть направлены не толь-
ко на выявление последствий нарушений, но и на 
их предупреждение.

Учитывая важность подготовки кадров с необ-
ходимыми компетенциями для дальнейшего фор-
мирования конкурентоспособной государствен-
ной службы, в 2024 году 32 госслужащих прошли 
стажировку в Объединенных Арабских Эмиратах, 
35 - в Турецкой Республике. В рамках меморандума 
агентства и Офиса кадровой службы США орга-
низован обучающий онлайн-семинар по антикри-
зисному управлению для руководящего состава 57 
представителей Министерства по чрезвычайным 
ситуациям и управлений, осуществляющих руко-
водство в области охраны природных ресурсов. 

В соответствии с поручением Главы государства 
по повышению квалификации акимов сельских и 
районных округов, председатель агентства акцен-
тировал внимание на необходимости проработки 
подходов к качественному исполнению поставлен-
ной задачи с учетом передового опыта в Академии 
государственного управления при Президенте РК. 

По итогам заседания коллегии Дархан Жазык-
бай поставил перед руководителями структурных 
и территориальных подразделений агентства ряд 
поручений по качественной реализации стратеги-
ческих задач, направленных на повышение дове-
рия населения к государственному аппарату.

В ходе выступления глава Правительства особое 
внимание уделил значимости экономической инте-
грации и развитию торговли между странами союза. 

- Как отметил Президент Касым-Жомарт  
Токаев, Евразийский экономический союз доказал 
свою эффективность как одна из важнейших плат-
форм, где успешно реализуется процесс экономи-
ческой интеграции и развития взаимной торговли. 
При этом способность эффективно адаптировать-
ся к внешним условиям на национальном уровне, а 
также в рамках ЕАЭС становится ключевым факто-
ром для обеспечения конкурентоспособности на-
ших экономик, - подчеркнул Олжас Бектенов. 

В этой связи казахстанской стороной отмечен 
ряд приоритетных направлений для совместной 
работы в рамках союза. На сегодня правовая систе-
ма ЕАЭС дает возможность странам-участницам 
экономического объединения вводить временные 
ветеринарные и фитосанитарные меры на ввоз 
определенной продукции. Применение таких мер 

закрывает транзит через территорию установивше-
го ограничения государства, тем самым запреща-
ется доступ в страну назначения. Особо отмечена 
важность создания безбарьерной среды в торговых 
отношениях.

Премьер-министр Казахстана также подчерк- 
нул значимость формирования благоприятной 
бизнес-среды для обеспечения устойчивого эконо-
мического роста. На сегодня на территории союза 
функционирует механизм оценки регулирующего 
и фактического воздействия. Предложено расши-
рить применение механизма оценки фактического 
воздействия на международные договоры в рам-
ках объединения для улучшения условий ведения 
предпринимательской деятельности. 

Также акцентировано внимание на перспек-
тивах сотрудничества в туристической отрасли. 
Внесено предложение по усилению работы над соз-
данием единого информационного ресурса о попу-
лярных маршрутах и достопримечательностях.

По итогам заседания участниками подпи-
сан ряд документов, нацеленных на укрепление 
экономического потенциала ЕАЭС, улучшение 
делового климата и реализацию совместных про-
ектов.

В заседании приняли участие главы делегаций 
государств - членов Евразийского экономическо-
го союза: Премьер-министр Республики Беларусь 
Роман Головченко, председатель Кабинета мини-
стров - руководитель Администрации Президента 
Кыргызской Республики Адылбек Касымалиев, 
председатель Правительства Российской Федера-
ции Михаил Мишустин, вице-премьер Республики 
Армения Мгер Григорян; главы делегаций стран 
- наблюдателей ЕАЭС: первый вице-президент Ис-
ламской Республики Иран Ареф Мохаммед-Реза, 
Премьер-министр Республики Узбекистан Абдулла 
Арипов, Премьер-министр Азербайджана Али Ида-
ят оглы Асадов, председатель Коллегии ЕЭК Бакыт-
жан Сагинтаев.

ПРИОРИТЕТЫ СОВМЕСТНОЙ РАБОТЫ
Премьер-министр Республики Казахстан Олжас БЕКТЕНОВ на заседании Евразийского межправительственного 
совета обсудил с главами правительств стран - участниц ЕАЭС ключевые аспекты взаимодействия и перспективы 
дальнейшего сотрудничества в рамках союза. Рассмотрены вопросы развития безбарьерной торговли, 
улучшения бизнес-климата, раскрытия туристического потенциала. 

В Сенате определили повестку засе-
дания палаты, запланированного на 6 
февраля.

Законопроект о Бюджетном кодексе 
и сопутствующий ему «О внесении изме-
нений и дополнений в некоторые законо-
дательные акты Республики Казахстан 
по вопросам совершенствования бюд-
жетного законодательства и признании 
утратившим силу Закона Республики Ка-
захстан «О концессиях» сенаторы рассмо-
трят в предстоящий четверг на заседании 
палаты. Соответствующее постановление 
члены бюро приняли в целях реализа-
ции Послания Главы государства народу  
Казахстана от 1 сентября 2022 года «Спра-
ведливое государство. Единая нация.  
Благополучное общество».

Цель - кардинальное упрощение бюд-
жетного процесса, реформирование моде-
ли бюджетной политики путем перехода 
от управления бюджетом к управлению 
результатами, а также внедрение эле-
ментов блочного бюджета, определение 
предельных параметров бюджетной по-
литики и усиление фискальной децент- 
рализации.

Сенаторы также обсудили повестку 
тематических заседаний, запланиро-
ванных на текущую неделю. В частно-
сти, речь шла о заседаниях по вопросам,  
касающимся ввозных таможенных по-
шлин в рамках ЕАЭС, интеллектуальной 
собственности, развития хлопковой от-
расли РК и ее переработки и ряда других 
актуальных тем.

***
Депутаты Комитета Мажилиса по 

законодательству и судебно-правовой 
реформе в рамках выездного заседа-
ния ознакомились с деятельностью 
Академии правоохранительных орга-
нов при Генеральной прокуратуре.

Академия правоохранительных орга-
нов была создана в 2015 году. Она прово-
дит первоначальную профессиональную 
подготовку лиц, поступающих на право-
охранительную службу, повышение ква-
лификации, а также предоставляет услу-
ги в рамках послевузовского образования.

По информации ректора академии 
Марата СЕКСЕМБАЕВА, с 2021 года в 
учебное заведение поступило более 1,5 
тыс. слушателей, из которых  выпущены 
порядка 1,2 тыс. человек. Учебный кон-
тент формируется на основании материа- 
лов надзорной практики, уголовных дел 
и процессуальных документов, то есть  
реальных кейсов.

- Заключено 39 меморандумов о вза-
имном сотрудничестве с зарубежными и 
международными организациями. Ака-
демия координирует и проводит межве-
домственные научные исследования в 
правоохранительной сфере. Завершено 
порядка 50 научных проектов, результа-
ты которых внедряются в практику, нор-
мотворчество и учебный процесс, - сказал 
Марат Сексембаев.

Председатель Комитета Мажилиса 
по законодательству и судебно-правовой 
реформе Снежанна ИМАШЕВА отмети-
ла важность подготовки академией вы-
сококвалифицированных специалистов, 
способных решать актуальные вопросы в 
правоохранительной сфере. Она подчерк- 
нула, что академия играет решающую 
роль в формировании кадров, способных 
служить интересам государства и обще-
ства.

- Депутаты нашего комитета активно 
работают над повышением эффективно-
сти правоохранительной системы, совер-
шенствованием законодательной базы, 
необходимой для обеспечения верховен-
ства права и справедливости. Мы готовы 
к диалогу и сотрудничеству с академией 
для совместной выработки решений, со-
ответствующих интересам страны, - по-
делилась она.

Снежанна Имашева сообщила, что 
недавно в рамках рассмотрения закона 
по вопросам государственной службы 
был внесен ряд поправок в сферу право-
охранительной деятельности. Среди 
них - цифровой рейтинг кадров, порядок 
выдвижения на вышестоящую руково-
дящую должность. Сейчас в Мажилисе 
ведется работа над изменениями и допол-
нениями в Закон «О правоохранительной 
службе». Ожидается, что он решит такие 
важные вопросы, как ротация кадров и 
связанные с ней компенсации, актуализа-
ция процедур по привлечению к дисцип- 
линарной ответственности и другие.

В ходе заседания были подняты проб- 
лемные вопросы по подготовке кадров, 
повышению квалификации. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Учения «Кыш» проводятся 
один раз в два года. Мероприя-
тия делятся на три этапа: плани-
рование и подготовка, совмест-
ные тренировки и практические 
действия. В ходе учений на по-
лигоне «Акбаба» отрабатываются 
вопросы планирования и при-
нятия командованием мер для 
выживания в зимний период. 
Совместная подготовка позволяет наладить административные и 
логистические процессы в экстремальных условиях. В мероприя-
тиях задействованы военнослужащие Азербайджана, Бангладеша, 
Боснии и Герцеговины, Грузии, Египта, Италии, Монголии, Паки-
стана, США и др. К принятию решений на пунктах управления кор-
пуса и бригады привлечена оперативная группа Сухопутных войск 
Вооруженных сил Казахстана.

Главной целью инициати-
вы является продвижение ка-
захстанского кинематографа 
и предоставление широкой 
аудитории возможности оце-
нить работы отечественных 
режиссеров. В программе 
Дней казахского кино пред-
ставлены разнообразные 
фильмы, затрагивающие ак-
туальные темы и отражаю-
щие культурные особенности 
страны. Среди них «Жамбыл. Новая эпоха», «Дос-Мукасан», «Опера-
ция «Набат», «Время патриотов» и другие. Каждый из этих фильмов 
несет глубокий смысл и предназначен для зрителей разных возрас-
тов. Для юных зрителей будет показан анимационный фильм «Тай-
казан».

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Лидер в интеграции AI- и робототехники -  
компания AgiBot создаст в Казахстане предприятие 
по производству роботов и внедрению  
AI-решений.

Казахстан рассматривает-
ся как первая страна в регионе 
для локализации производства 
и дальнейшего экспорта раз-
работок. В рамках партнерства 
ожидается, что компания AgiBot 
совместно с Министерством циф-
рового развития, инноваций и 
аэрокосмической промышленно-
сти запустит «фабрику данных» 
для тренировки роботов и роботизированных систем. Финансиро-
вание планируется при участии частного инвестиционного фонда 
ewpartners и компании АО Qazaqstan Investment Corporation. Ожида-
ется, что в скором времени в Международном центре искусственно-
го интеллекта Alem AI будут размещены совместный R&D-центр и 
выставка опытных экземпляров роботов AgiBot. Помимо этого, ком-
пания планирует коллаборации с казахстанскими университетами.

АРМИЯ

Казахстанские военнослужащие принимают участие  
в учениях «Кыш-2025» в Турции. Международные 
учения проходят в провинции Карс, отличающейся 
сложным рельефом и обилием снега.

КУЛЬТУРА

Стартовали Дни казахского кино. В рамках мероприятия 
зрители смогут познакомиться с фильмами, созданными 
при поддержке Министерства культуры и информации  
и Центра поддержки национального кино.

СЛОВО - ДЧСПод председательством 
акима Астаны Жениса 
КАСЫМБЕКА состоялось 
плановое заседание 
комиссии по ЧС. 

На встрече обсуждались вопросы 
подготовки служб и местных исполни-
тельных органов к паводковому перио-
ду 2025 года, а также пожарной безопас-
ности в зимний период.

Начальник городского Департамен-
та по ЧС Марат КУЛЬДИКОВ предста-
вил информацию о готовности служб 
к паводкам, заместитель начальника 
ДЧС Мадияр МУРЗАГЕЛЬДИЕВ сооб-
щил о состоянии пожарной безопасно-
сти жилого фонда столицы.

В ходе заседания затронули актуаль-
ные проблемы и сформулировали кон-
кретные задачи для областной подсисте-
мы гражданской защиты. Контроль за 
ситуацией с паводками и обеспечением 
пожарной безопасности в городе осущест-
вляется местными исполнительными ор-
ганами и службой гражданской защиты.

Руководитель территориального 
акимата отметил, что Ондирис - один 
из самых густонаселенных участков 
района, и поблагодарил активистов за 
деятельное участие в благоустройстве 
города. 

- С учетом мнения жителей благо-
устроено и обновлено 13 дворов, про-
ведены ремонтно-восстановительные 
работы на 7 дворовых территориях и 
105 контейнерных площадках. Хоте-
лось бы отметить вопрос кронирова-
ния деревьев: в прошлом году по за-
явкам жителей улучшили внешний 
вид 1534 деревьев, - доложил Талғат 
Рахманберді.

По словам акима района, были за-
вершены работы по ремонту дорог на 
пяти улицах жилого массива. 

- Общая протяженность отремонти-
рованных улиц составила 3,75 км. Мы 
полностью отсыпали фрезматериалом 
участки без твердого покрытия в жи-
лых массивах, завершили работы на 88 
улицах - это 24,9 км. Кроме того, провели 
работы по обустройству пешеходных 
тротуаров на 6 улицах жилого массива 
(8,6 км), заасфальтировали въездные и 
входные группы площадью 3500 квад- 
ратных метров. В октябре прошлого 
года силами «КТЖ» провели работы по 
ремонту железнодорожных переездов 
по улице Малахова. Установлено 10 те-
плых остановочных комплексов, в том 
числе на улицах Кеменгерулы, Ушко-
ныр, Тайбурыл, - отметил аким района. 

Руководитель района также рас-
сказал о мерах по предотвращению 
подтоплений на территории жилого 
массива.

- Проведены работы по расчистке 
20 тысяч погонных метров арычно-
лотковой сети по 58 улицам. В павод-
ковый период были задействованы 
56 единиц специальной техники и 15 
мотопомп. Для улучшения водопро-
пуска проведена реконструкция моста 
через реку Сарыбулак. Решены вопро-
сы с проблемными участками по адре-

сам: улицы Акбидай, Ондирис, Кус-
жолы, Тохтарова, Озен, - сказал Талғат 
Рахманберді. 

Одной из самых обсуждаемых тем 
встречи стало электроснабжение. 

По информации акима района, в 
рамках инвестиционной программы 
«Астана - РЭК» в нынешнем году за-
планирована масштабная работа по 
капитальному ремонту и строитель-
ству электросетей протяженностью 
17 км и трансформаторной подстан-
ции. Ремонтом планируется охватить 
более 40% всех сетей жилого массива. 

Самым частым вопросом, зада- 
ваемым акиму района жителями жи-
лого массива, стала газификация. 

- В настоящее время проводится 
проектирование газораспределитель-
ных сетей в жилых массивах Онди-
рис и Кирпичный в рамках проекта 
«Газификация города Астаны». Срок 
завершения разработки проекта - май. 
Подключение жилого сектора к цент- 
ральному газу при условии финанси-
рования запланировано в 2026 году, - 
сказал Талғат Рахманберді.

Кроме того, аким района поделил-
ся с участниками встречи планами на 
перспективу. Так, запланированы по-
садка более 500 деревьев, ремонтные 
работы на 70 контейнерных площад-
ках, строительство арычно-лотковой 
сети протяженностью 1,35 км и дру-
гие работы. 

- В этом году предусмотрены сред-
ний ремонт 6 улиц протяженностью 
10,8 км и установка 5 остановок за-
крытого типа. В части обеспечения 
безопасности на территории района 
намечено установить 216 камер ви-
деонаблюдения на 77 точках, адре-
са определены, - проинформировал 
Талғат Рахманберді.

На пересечении шоссе Ондрис и 
улицы С638 ЖМ Ондирис также ве-
дется проектирование амбулаторно-
поликлинического комплекса. 

Максим УДОД

Вопросы и ответы 
районного масштаба
Аким района «Байқоңыр» Талғат РАХМАНБЕРДІ 
провел встречу с жителями жилого массива Ондирис. 
Мероприятие состоялось в школе № 49. 

Аким Астаны Женис 
КАСЫМБЕК в социальных 
сетях озвучил основные 
темы недавних встреч.

«На постоянной основе встречаюсь 
с людьми с особыми потребностями и 
представителями общественных объе- 
динений. Совместно работаем над соз-
данием условий для лиц с инвалидно-
стью. На встрече обсуждали вопросы 
инватакси, медпомощи, пандусов, ин-
фраструктуры и др.», - написал аким 
города.

По словам Жениса Касымбека, важ-
ным остается вопрос инватакси.

 «Ежегодно увеличиваем как коли-
чество спецтехники, так и закупаем 
сами услуги. Кроме того, в текущем 
году увеличим сумму, предназначен-
ную для индивидуального закупа тех-
нических средств реабилитации», - от-
метил он.

В текущем году в столице планиру-
ется сдать в эксплуатацию еще три двор-
ца школьников. 

«Все они будут с бассейном. Посе-
щать данные социальные объекты смо-

Важные задачи инклюзивной среды
гут также особенные дети», - подчерк- 
нул глава города.

При проведении дорожных работ в 
прошлом году оборудовали 150 коля-
сочных съездов (пандусов), также они 
обустроены в подземном пешеходном 
переходе через проспект Туран (напро-
тив ТРЦ «Хан Шатыр»), обустроены 

лифты на надземном пешеходном пе-
реходе на ул. Бараева и других, добавил 
аким. 

Работы в данном направлении 
продолжатся. Вопросы, поступив-
шие на встрече, тоже взяли на каран-
даш.

Фото с сайта amanatpartiasy.kz

В Управлении строительства сооб-
щили, что до конца года в Астане плани-
руется сдать в эксплуатацию 7 школ на 
14000 мест. В рамках проекта «Комфорт-
ная школа» в прошлом году уже откры-
ли свои двери 16 школ на 30400 мест. 
Одна из них, на 900 мест, недавно при-
няла учащихся, проживающих в жилом 
массиве Уркер. Учебное учреждение по-
строено в рамках бюджетно-инвестици-
онных проектов. Ведется строительство 
еще девяти пристроек к школам № 13, 
41, 83, 82, 72, 73, 80 на 600 мест каждая. 
Дефицит мест в дошкольных учрежде-
ниях будет решен благодаря 60 новым 

государственным детским садам, кото-
рые появятся до 2029 года. Кроме того, 
началось строительство новых дворцов 
школьников.

Что касается объектов здравоохране-
ния, в столице заработает приемно-диаг- 
ностический комплекс, который объе-
динится с городской многопрофильной 
больницей № 2 и перинатальным цент- 
ром № 1. На стадии проектирования на-
ходятся два перинатальных центра на 
250 коек каждый, один из них располо-
жится на улице С189, амбулаторно-по-
ликлинический комплекс - на шоссе в 
сторону ЖМ Ондирис и ул. С638, а также 

многопрофильная городская больница 
№ 3 и городская детская больница № 4.

Завершены демонтажные работы 
на Центральном стадионе имени К. Му-
найтпасова, планируется реконструк-
ция Дворца спорта «Казахстан», завер-
шена реконструкция набережной реки 
Сарыбулак. 

Кроме того, ведется строительство 
девяти многоквартирных жилых комп- 
лексов. К слову, ведомство продолжает 
работу по судебным разбирательствам 
с недобросовестными застройщиками. 
Часть острых проблем в этом направле-
нии уже решена.

Жилые комплексы, клиники, дворцы
Приоритетное внимание в столице отводится строительству социальных объектов.  
До конца года введут в эксплуатацию новые больницы, школы, детские сады  
и спортивно-образовательные учреждения. 
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Нацпроект «Комфортная 
школа», о котором Президент 
зая вил в своем Послании народу 
Казахстана в 2022 году, призван 
не только ликвидировать дефи-
цит ученических мест, но и улуч-
шить материально-техничес-
кую базу школ, сформировать 
пространство, способствующее 
развитию творческих и интел-
лектуальных способностей де-
тей.

В 2023 году в столице нача-
лось строительство комфорт-
ных школ на 41,2 тысячи учени-
ческих мест в одну смену. 

- Всего в период с 2024 по 
2025 год в рамках нацпроекта 
«Комфортная школа» будет по-
строено 23 школы нового фор-
мата. Шестнадцать из них уже 
готовы. Комфортные школы по-
зволят создать порядка 90 тыс. 
ученических мест в две смены. 
Данные учебные заведения рас-
полагаем во всех районах горо-
да. К примеру, в микрорайоне 
«Отау» (район «Сарайшык») не 
было школы, детям приходи-
лось ездить в другие учебные 
заведения. Теперь же здесь от-
крыли школу на 4 тыс. учениче-
ских мест (в две смены). Данная 
школа также позволит решить 
проблему переполненности в 
школе № 63. Новое учебное за-
ведение, расположенное по Кор-
галжынскому шоссе, 127, решит 
вопрос пере уплотненности 
школы № 90. Также готовим за-
дел на следующие годы. В 2025 
году планируем построить и 
сдать в эксплуатацию 15 школ, 
- отметил аким столицы Женис 
КАСЫМБЕК. 

Экскурсия была организована 
с целью ознакомления учащихся с 
актуальными профессиями, востре-

По словам директора по производству 
завода Metal Former Адилета БЕРКИНБАЕ-
ВА, завод участвует в реализации нацио-
нального проекта «Комфортная школа».

- Наш завод - первое в республике пред-
приятие по производству фасадных ма-
териалов. В декабре 2023 года состоялась 
церемония открытия с участием Главы 
государства. В настоящее время на заводе 
работают 110 человек. Наше основное на-
правление - производство строительных 
материалов, которыми покрывают на-
ружные и кровельные поверхности домов. 
Также мы работаем над проектом «Ком-
фортная школа», в частности, готовим ма-
териал для облицовки 82 школ, строитель-
ство которых планируется по всей стране, 
- сказал директор производства.

В ходе экскурсии учащиеся и волонте-
ры смогли ознакомиться с современными 
технологическими процессами завода и 
задать вопросы специалистам предприя-
тия.

Фото с сайта gov.kz 

РЕБЯТАМ 
ПОКАЗАЛИ ЗАВОД
Сотрудники завода по производству кровельных 
и облицовочных материалов Metal Former рассказали 
о преимуществах рабочих профессий школьникам 
и волонтерам, которые посетили их завод. 

бованными на рынке труда, и фор-
мирования интереса к техническим 
специальностям.

Сотрудники Департамента полиции и районных 
акиматов Астаны проверили развлекательные и дру-
гие заведения.

- В городе проводятся три ОПМ - «Правопорядок», 
«Безопасный город» и «Быт», были организованы ло-
кально-рейдовые мероприятия. Личный состав Де-
партамента полиции и районных управлений провел 
проверки, охватившие значительную часть столицы, 
в том числе частный сектор, жилые массивы Коктал, 
Юго-Восток и другие, - отметил начальник Управле-
ния местной полицейской службы Департамента по-
лиции Астаны полковник Ержан АДИЛЬБЕКОВ. 

В ходе рейдов выявлены 434 нарушения обще-
ственного порядка, в том числе распитие алкоголь-
ных напитков и появление в общественных местах в 
состоянии опьянения - 45, нарушение правил реали-
зации алкогольной продукции - 8, курение кальянов 
в общественных местах - 53, загрязнение мест обще-
го пользования - 29, нарушения в сфере семейно-бы-
товых отношений - 16, проживание без регистрации 
по месту жительства - 188, незаконная регистрация 
физических лиц собственниками жилья и иными ли-
цами - 6, нахождение несовершеннолетних без сопро-
вождения законных представителей - 12, нарушение 
иностранцами сроков пребывания - 9.

Санжар ТАШИБАЙ

Порядок и быт 
в безопасном городе
В столице прошли массовые 
рейды по компьютерным клубам, 
кинорумам, общежитиям, хостелам, 
увеселительным заведениям с целью 
пресечения правонарушений 
и профилактической работы. 

О том, как работается и учится 
в комфортных школах, какие ус-
ловия созданы для полноценного 
развития учащихся, рассказала 

директор средней школы № 108 
Гулназ ДЖАРЫЛКАПОВА: 

- Школа № 108, открывшая 
свои двери в рамках проекта на-

УЧИТЬСЯ С КОМФОРТОМ 
В рамках национального проекта «Комфортная школа» в столице 
запланировано строительство 23 школ. Это позволит создать 42,4 тысячи 
новых ученических мест в одну смену.

циональных школ, реализован-
ного по поручению Президента, 
представляет собой современное 
учебное заведение нового фор-
мата. Наше учебное учреждение 
оснащено по последнему слову 
техники, что позволяет создать 
комфортные условия для обуче-
ния и развития ребят.

Системы мультимедийного 
обучения, цифровые лаборато-
рии и кабинеты, современное 
спортивное оборудование по-
могают детям развиваться все-
сторонне. Мы стремимся к тому, 
чтобы ученики не только полу-
чали качественное образование, 
но и были подготовлены к вы-
зовам будущего. Наши педагоги 
- высококвалифицированные 
специалисты, которые направля-
ют детей на путь творчества и на-
уки. Открытие школы № 108 - это 
вклад в будущее Казахстана, шаг 
к созданию нового поколения 
граждан, готовых к решению 
самых сложных задач. Уверены, 
что такой подход к обучению 
станет основой для успешной 
карьеры и личных достижений 
наших учеников.

Родители учащихся отмеча-
ют, что в комфортных школах 
есть все условия для развития та-
лантов и способностей. Своими 
впечатлениями поделилась Гу-
линазель ОРАЗА, мама ученика 
9 «Б» класса:

- Мой сын учится в 9 «Б» клас-
се средней школы № 108. Он 
каждый день возвращается до-
мой с горящими глазами и рас-
сказывает о новых открытиях. 
За время обучения здесь, в школе 
№ 108, я заметила, что мой сын 
стал ответственнее и увереннее в 
себе. Отличный педагогический 
коллектив всегда поддерживает 
и помогает раскрыть способно-
сти детей - в спорте, творчестве 
или науке. Недавно мой сын 
занял первое место на откры-
том турнире по киокушин-рю 
карате Invictus-TORA CUP-2025, 
и я уверена, что без поддержки 
школы такое достижение было 
бы невозможно. Особенно раду-
ет активная внеклассная жизнь: 
кружки, конкурсы, проекты. 
Школа ведет открытый диалог 
с родителями, благодаря чему 
мы всегда в курсе успехов наших 
детей. 

Стоит отметить, что комфорт-
ные школы строятся по одному 
типу вне зависимости от того, где 
ее возвели: в регионе или столи-
це. Все учащиеся будут учиться 
в современных зданиях, постро-
енных по мировым стандартам и 
полностью оснащенных.

Куралай МУРАТОВА

ГДЕ НАХОДЯТСЯ КОМФОРТНЫЕ ШКОЛЫ В АСТАНЕ

РАЙОНЫ «ЕСИЛЬ» и «НУРА»: по улице Кайсенова - 600 мест, 
в районе улицы Айтматова - 2000 мест, в ЖМ Уркер, на углу улиц 
Наурызбай батыра - Исатай батыра - 2000 мест, в районе улиц 
Е17 и Е26 - 2000 мест, в районе улиц Толе би и Е758 - 2000 мест, на 
углу улиц Орынбор и № 37 - 2000 мест, на пересечении улиц Е48 
и Е77 - 2000 мест, южнее жилого массива Тельмана - 2000 мест, на 
пересечении проспекта Мәңгілік Ел и улицы Е497 - 2000 мест, в 
районе улиц Е796 и Е899 - 2000 мест, на улице Е699 - 2000 мест, 
в квадрате улиц Е127, Е368, Е418, Е535 - 2000 мест, на углу улиц 
Төле би и № 24 - 2000 мест, в районе пересечения улиц Е30, Е751, 
Е796 - 2000 мест, на пересечении проспекта Кабанбай батыр - ул. 
Сыганак - 1200 мест.

РАЙОН «АЛМАТЫ»: по улице Байтурсынова - 600 мест, в 
районе пересечения улиц Калдаякова и А30 - 2000 мест, на углу 
проспекта Кудайбердыулы - улицы Жансугурова - 2000 мест, в 
районе пересечения улиц А102 и А104 - 2000 мест, на углу улиц 
Толебаева и Бурабай - 2000 мест. 

РАЙОН «БАЙҚОҢЫР»: на углу улиц Иманова - Егемен Казах-
стан - 2000 мест.

РАЙОН «САРЫАРКА»: в районе пересечения улиц С189 и 
12-207 - 2000 мест, ЖМ Коктал, район пересечения улиц Улытау 
- Нау рыз - 2000 мест. Фото из архива Оналхана ОНЕРХАНА
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ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ

В школе-лицее № 73 Астаны прошли семейные спортивные соревнования.

ПАПА, МАМА, Я - СПОРТИВНАЯ СЕМЬЯ

Они были организованы между 
учениками третьих классов и их 
родителями. Всего приняли участие 
более 100 школьников.

- Состязания традиционно 
проводятся в нашей школе каж-
дый год. Мы считаем, что это 
мероприятие, организованное 
с целью продвижения наших 
национальных ценностей и здо-
рового образа жизни, является 
прекрасным примером трехсто-
роннего сотрудничества между 

учениками, учителями и роди-
телями. В целом это конкурс 
для 3-5 классов. Прошел первый 
этап, в нем приняли участие 
ученики третьих классов. Дети 
и их родители соревновались в 
различных эстафетных играх 
на свежем воздухе. Пока мамы 
соревновались, папы пекли баур-
саки. В перерывах между играми 
все участники наслаждались 
горячими баурсаками и чаем из 
самовара. Проведение подобных 

мероприятий положительно ска-
зывается на работе в партнерстве 
с детьми и родителями, - отме-
тила директор школы-лицея  
№ 73 Гульшат КАЛТАЕВА.

Участники соревновались в 
эстафетах, гонках на санях, пере-
тягивании каната, армрестлинге 
и конкурсе «Баурсак-фест».

- Наши дети учатся в этой школе 
в 5-м, 3-м и 1-м классах. Сын Ай-
бек КУАНЫШ - ученик 3 класса, 
участвует в данных соревнова- 

Если некоторые семьи прини-
мали участие в мероприятиях, то 
другие пришли поболеть.

- Поскольку мы с женой оба 
преподаватели изобразительного 
искусства, то являемся актив-
ными участниками различных 
мероприятий, организуемых 
в школе. В этой школе у меня 
учатся трое ребятишек, у нас 
сложились хорошие отношения 
со всеми педагогами. Мы пришли 
поддержать дочь Зере, ученицу 

ниях. В свободное время зани-
мается борьбой. Мы, родители, 
поддерживаем тесные отношения 
с коллективом школы, где учатся 
наши дети. Активно участвуем в 
подобных мероприятиях. Считаю, 
что проведение таких состязаний 
сказывается на улучшении взаи-
моотношений между детьми и 
родителями. От всей души благо-
дарим учителей и администрацию 
школы за организацию, - сказал 
папа Куаныш МЕДЕЛЬХАН.

третьего класса, - сказал родитель 
Айдос МАКУЛБЕКОВ.

По итогам  были объявлены 
победители, которым вручены 
почетные грамоты и специальные 
призы.

Еще одно спортивное соревно-
вание, но уже лыжное, организо-
вали для семей военнослужащих. 
Мероприятие прошло в столичном 
Центральном парке, организато-
рами выступили Управление тыла 
Вооруженных сил и войсковые 
части № 23366 и № 01785. В нем 
приняли участие 12 команд. Трасса 
в 2,5 км была разделена на три этапа. 
Дети преодолевали на лыжах 200 
метров, мамы - 500, папы - 1800.

Участников состязаний привет-
ствовал начальник штаба - первый 
заместитель начальника тыла 
Вооруженных сил полковник 
Зангар ОМАРОВ.

- В силу специфики нашей служ-
бы семьи военнослужащих не всегда 
имеют возможность проводить время 
вместе. Поэтому мы организовали  
соревнования для того, чтобы они 
зарядились энергией, смогли пооб-
щаться в дружеской, неформальной 
обстановке, - сказал он.

По итогам соревнований бы-
стрее всех преодолела дистанцию 
семья военнослужащего - подпол-
ковника Евгения ЕРАСТОВА. Второе 
место заняла семья сержанта 3 
класса Дамира КУНАНБАЕВА. На 
третью ступень пьедестала почета 
поднялась спортивная команда 
майора Мейрбека АТБАЕВА. 

Победителям и призерам лыж-
ных состязаний были вручены 
грамоты, но лучшей наградой для 
них стали хорошее настроение и 
полученный заряд бодрости.

Болельщикам тоже не пришлось 
скучать: для них были организова-
ны катания на горках, подвижные 
игры и другие зимние забавы.   

- Спасибо руководству за ор-
ганизованный досуг и подарен-
ную нашим детям возможность 
проявить себя в состязании. Здесь 
каждый нашел себе занятие по 
душе, - сказала супруга военно- 
служащего Елена ЕРАСТОВА.

Для участников мероприятия 
была организована подача горячего 
чая с бутербродами и баурсака- 
ми.

Салтанат МҰРАТҚЫЗЫ
Фото с сайта Elorda. Info  

Столичные волонтеры Молодежного ресурсного 
центра «Астана жастары» провели акцию 
на улицах города и раздали прохожим 500 
листовок о рисках и доступной помощи при 
игровой зависимости.

Азартная игра: 
будьте осторожны!

ее основных признаках. Даются 
рекомендации, как предотвратить 
игровую зависимость. В тексте от-
мечено, что больше всего игроманов 
в возрастной группе от 18 до 30 лет, 
- сказал специалист МРЦ «Астана 
жастары» Олжас АМАНГЕЛЬДЫ.

Астанчанам рекомендуют 
обращаться в городской Центр 
психического здоровья или на сайт 
Республиканского научно-прак-
тического центра психического 
здоровья mentalcenter.kz.

Фото Султана СЕИТОВА

В мероприятии приняли учас- 
тие 250 педагогов из различных 
образовательных организаций. 
Главные вопросы  обсуждения 
-   современные тенденции и 
перспективы использования 
цифровых технологий в дошколь-
ных организациях, разработка 
эффективных стратегий по 
внедрению цифровых инстру-
ментов для повышения качества 
образовательного процесса и 
развития детей дошкольного 
возраста. 

- В Год рабочих профессий 
основной задачей  профессио-
нальных колледжей является 

В педагогическом колледже Международного 
университета «Астана» состоялась XVIII 
городская научно-практическая конференция, 
посвященная актуальным вопросам 
цифровизации системы дошкольного 
образования.

Опыт детсадов 
«Карлыгаш» и «Мирас»

интенсивное предоставление 
качественного образования и 
подготовка квалифицирован-
ных молодых специалистов. 
Учащиеся колледжей проходят 
стажировку и работают в до-
школьных организациях. Вот 
почему вопрос цифровизации 
сферы образования так актуален. 
В настоящее время реализуется 
инициатива по использованию 

Организаторы отмечают, что 
акция - шаг к повышению осведом-
ленности населения и созданию 
общества, где каждый знает, куда 
обратиться за поддержкой и как 
избежать зависимости.

- В этом году мы провели пер-
вую акцию по противодействию 
лудомании, а ранее у нас проходили 
похожие акции в рамках проекта 
«Жаркын болашак». Наши волонтеры 
раздали 500 буклетов, в которых 
рассказывается о видах патоло-
гической игровой зависимости, 

был взят опыт столичных детских 
садов «Карлыгаш» и «Мирас», - 
отметил в своем выступлении 
директор педагогического кол-
леджа  Ардак АДИЛЬЖАНОВ. 

На конференции участники 
рассмотрели пути, которые помо-
гут специалистам дошкольных 
организаций быстрее освоить 
цифровые программы.  Органи-
заторы мероприятия уверены, 

что  приобретенные знания  
облегчат их работу   в учебных 
процессах.  

Фото Оналхана ОНЕРХАНА 

цифровых платформ в детских 
садах и реализации различных 
анимационных проектов. В ходе 
секционных заседаний за основу 
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ПОДРОБНОСТИ

ГДЕ, КОГДА И КАК НАБЛЮДАТЬ
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В начале февраля астанчане и весь межгалактический мир наблюдают 
удивительное астрономическое явление - парад планет. На ночном небе 
одновременно видны сразу шесть планет солнечной системы - Венера, Сатурн, 
Нептун, Уран, Юпитер и Марс. Для многих это отличная возможность 
полюбоваться красотой нашей планетарной системы и узнать больше 
о расположении небесных тел. Об этом рассказал астроном-любитель, 
основатель школы astro_astana Артур ГАЙДУК. 

ЧТО ТАКОЕ ПАРАД ПЛАНЕТ?
Парад планет - это период, когда 

несколько планет одновременно на-
ходятся в одном секторе небосвода 
и их можно увидеть практически 
в одно время. Несмотря на то что 
термин звучит эффектно, астро-
номы уточняют, что планеты не 

выстраиваются в одну линию, 
как это часто изображается на 
картинках. Каждая из планет рас-
полагается на своем расстоянии, 
но визуально они группируются 
на одном участке неба.

Астроном-любитель Артур 
Гайдук объясняет, что многие 

представляют парад планет как 
что-то грандиозное и редкое, но 
на самом деле подобные явления 
случаются довольно часто. 

- Например, сейчас планеты 
разбросаны по небу: часть из них 
видна на западе, часть - на юге и 
востоке. Однако такие парады, 

когда они все находятся в одном 
узком секторе, случаются реже - 
раз в 20-30 лет, - говорит он.

КОГДА И ГДЕ?
По словам Артура Гайдука, уже 

с начала января 2025 года можно 
было увидеть шесть планет на 
небе одновременно. Лучшее вре-
мя для наблюдения - сразу после 
наступления темноты и до 20.00. 

- После восьми вечера Венера 
и Сатурн уже близко к горизонту 
и могут скрыться из виду, - уточ-
няет он.

Вот как планеты располо-
жены на небосводе с запада 
на восток:

• Венера - яркая и замет-
ная сразу после заката.

• Сатурн расположен 
чуть выше и левее Венеры.

• Нептун - потребуется 
телескоп, чтобы разгля-
деть его.

• Уран также виден только с 
помощью телескопа.

• Юпитер сияет на юге и легко 
различим невооруженным глазом.

• Марс появляется на востоке, 
сейчас находится недалеко от Луны.

20 января Венера и Сатурн по-
менялись местами, а в начале фев-
раля Сатурн и Нептун уже не были 
видны из-за близости к Солнцу.

КАК НАБЛЮДАТЬ?
Артур Гайдук советует от-

правляться за город, где меньше 
засветки от городских огней. Для 

наблюдений подойдут ясные вече-
ра с минимальным количеством 
облаков. 

- Если у вас есть телескоп или 
даже простой бинокль, вы сможете 
рассмотреть детали на Уране и 
Нептуне. Но даже без оборудова-
ния это отличный шанс увидеть 
четыре планеты невооруженным 
глазом, - добавляет он. 

Также он рекомендует вос-
пользоваться приложениями для 
ориентирования на небе, таки-
ми как Star Walk 2, SkySafari или 
Stellarium. Эти программы помогут 
точно определить местоположение 
планет и не запутаться в звездах.

ЛУНА И ЕЕ ВЛИЯНИЕ
Луна, как самый близкий к Зем-

ле объект, меняет свое положение 
на небе каждый день. После 13 
января она будет появляться все 
позже, поэтому ее присутствие в 
разные вечера будет варьировать-
ся. Это не помешает наблюдению 
планет, но добавит разнообразия 
в ночной пейзаж.

МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ
- Кстати, не знаю почему, но в 

СМИ ходит информация о том, 

что парад планет прошел 21 ян-
варя, но суть в том, что 6 планет 
солнечной системы видны уже с 
начала января на небе в одно и то 
же время, и это можно наблюдать 
и в феврале. 

Важно отметить, что парад 
планет не оказывает никакого 
влияния на жизнь людей или 
события на земле. Это просто 
зрелищное астрономическое 
явление, и никакой мистической 
нагрузки оно не несет. Если вы в это 
верите - это уже дело каждого, - с 
улыбкой добавляет Артур Гайдук.

Парад планет - это не только 
повод насладиться красотой кос-
моса, но и возможность лучше 
понять устройство нашей Сол-
нечной системы. Так что берите 
телескопы, устанавливайте при-
ложения и ловите ясные вечера, 
чтобы увидеть это удивительное 
явление.

Алина ИМАМБАЕВА

Профилактическое меропри-
ятие организовали сотрудники 
районного акимата Астаны сов- 
местно с Управлением полиции.

- В двух увеселительных 
заведениях зафиксированы 
нарушения законодательства. 
В каждом из них выявлено по 
одному факту незаконного ку-
рения кальяна и составлены 
административные протоколы, 
- сказал старший лейтенант по-
лиции Жулдыз МИХИН.

Шесть месяцев назад про-
куратура столицы создала 
WhatsApp-бот с целью провер-
ки телефонных номеров  для 
выявления потенциальных 
мошенников.

С момента его запуска обра-
тилось более 30 тысяч человек. 

- WhatsApp-бот работает в 
штатном режиме, обрабатывая 
более 100 запросов пользовате-
лей в день. Пользователь вводит 
подозрительный  номер телефо-
на в WhatsApp (8-747-680-02-10), 
после чего бот анализирует эти 
данные и принимает решение, 
определяя, является ли он мо-
шенническим. Проект зареко-
мендовал себя как эффективный 
инструмент для минимизации 
рисков финансовых потерь и 
других негативных последствий 
от мошеннических действий 
при получении различных 
услуг и покупке/продаже то-
варов, - сообщила пресс-служба 
прокуратуры Астаны.

Разработанный прокуратурой города Астаны 
WhatsApp-бот помогает  предупредить 
мошенничество.  

Бот против мошенников
В столичном 
районе «Есиль» 
стражи порядка 
провели очередной 
ночной рейд по 
пресечению фактов 
курения кальяна 
в общественных 
местах.

Штраф за курение кальяна

Посетителей, куривших ка-
льян, оштрафовали по статье 
441 КоАП РК.

Подобные рейды проводятся  
постоянно с целью профилак-
тики правонарушений среди 
жителей и гостей столицы во 
всех районах города.

Напомним, постановление 
о введении запрета на курение 

кальяна в общественных местах 
вступило в силу 14 марта 2013 
года. При выявлении наруше-
ний к лицам, курившим кальян, 
применяется штраф в размере 
15 МРП. При повторном наруше-
нии - 20 МРП. А на владельцев 
заведений налагается штраф 
от 20 до 60 МРП. 

Фото с сайта gov.kz
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РЕКЛАМА!РЕКЛАМА!

ПОДРОБНОСТИ

Настоящим ТОО «Центральное газоснабжение г. Астаны» 
уведомляет, что в связи с изменением тарифа в компании ТОО 
«АстанаГазКызмет» на основании приказа №75-НК от 19.11.2024 
года утвержден тариф на транспортировку СУВГ по газопроводам 
от ГРУ до крана на вводе.

На основании вышеуказанного с 1 января 2025 года цена 
розничной реализации сжиженного нефтяного газа через груп-
повые резервуарные установки составляет:

• для потребителей с прибором учета - 495,03 тенге за куби-
ческий метр с учетом НДС;

• для потребителей без прибора учета - 1207,18 тенге  
за 1 человека по норме с учетом НДС.

Вступительным словом пле-
нум открыл аким района Ришат 
Уалиханович Турдыбеков. В своей 
речи он выразил большое удовлет-
ворение за приглашение и встречу 
с ветеранами района: «В первую 
очередь хочу поблагодарить вас 
за активное участие в жизни рай-
она, за то, что вы всегда являетесь 
нашей опорой, поддерживаете 
все начинания и задачи, которые 
ставит перед нашим обществом 
Президент страны Касым-Жомарт 
Токаев, за вашу большую нрав-
ственно-патриотическую работу 
с молодежью и подрастающим 
поколением. Вы являетесь для нас 
примером бескорыстного служе-
ния народу. Спасибо вам за это! С 
нашей стороны делается немало 
для повышения качества жизни 
граждан старшего поколения, но 
предстоит сделать больше. К при-
меру, по инициативе городского 
Совета ветеранов мы открыли в 
районе Центр активного долго-
летия для своих пенсионеров. В 
настоящее время в этом центре 
регулярно занимаются более 1300 
пенсионеров. Все вопросы старшего 
поколения стараемся решать и 
оказывать им поддержку. Желаю 
вам крепкого здоровья, семей-
ного благополучия и активного 
долголетия». 

 В своем отчетном докладе 
об итогах работы за 2024 год 
председатель Совета ветеранов 
района «Нура» Айтмагамбет Ка-
кимович Аипов остановился на 

На пленум Совета ветеранов района «Нура» были приглашены и приняли участие члены 
районного совета, председатели первичных ветеранских организаций, а также председатель 
городского Совета ветеранов С. С. Есилов, аким района Р. У. Турдыбеков, директор  КГУ «Центр 
активного долголетия» акимата города Астаны М. Д. Еркетаев, врачи поликлиники № 12 -  
геронтолог А. Е. Нартова, за здоровый образ жизни Р. Ж. Сарсенбаева, заместитель акима 
района А. М. Абсеметова, председатель Совета ветеранов района «Есиль» Ш. А. Устемирова, 
руководитель Центра активного долголетия района «Нура» М. С. Темирбулатов и заслуженные 
ветераны района. 

СОСТОЯЛСЯ ПЛЕНУМ ВЕТЕРАНОВ РАЙОНА «НУРА»

основных моментах проведенной 
районным советом и первичными 
организациями работы: «Совет 
ветеранов района был создан 26 
июля 2023-го, государственную 
регистрация прошел в сентябре 
того же года. В настоящее время 
в районе проживают 10600 пен-
сионеров, из них 4500 состоят на 
учете в 27 первичных ветеранских 
организациях, созданных по их 
месту жительства. Наша задача 
- дойти до каждого пенсионера 
и как можно больше привлечь их 
в ряды первичных ветеранских 
организаций, чтобы никто не 
остался без внимания и заботы. 
На предстоящий период мы будем 
увеличивать охват пенсионеров 
и создавать новые первичные 
ветеранские организации. Кроме 
Центра активного долголетия, 
у нас работают 4 мини-центра 
и еще 2 мини-центра на стадии 
открытия. Многие пенсионеры 
по состоянию здоровья просят 
открывать их в шаговой доступ-
ности в своих микрорайонах. В 
решении всех организационных 
вопросов мы чувствуем поддержку 
городского совета, акимата рай-
она. Особо хочу поблагодарить 
от имени всех ветеранов района 
акима  Ришата Уалихановича, 
который выделил нам, ветеранам, 
кабинет, оргтехнику для работы 
наших специалистов, создал все 
необходимые условия для рабо-
ты районного совета, постоянно 
оказывает внимание и заботу. 

За отчетный период районный 
Совет ветеранов провел 4 засе-
дания президиума, один пленум. 
Во всех первичных ветеранских 
организациях прошли собрания 
по обсуждению Послания Пре-
зидента Касым-Жомарта Токаева 
«Справедливый Казахстан: закон 
и порядок, экономический рост, 
общественный оптимизм». В 
рамках празднования 79-й го-
довщины Великой Победы вете-
раны района приняли активное 
участие во всех торжественных 
мероприятиях - на возложении 
венков к памятнику защитникам 
Отечества, Герою Советского Союза 
Алии Молдагуловой, не забыли 
поздравить и своих тружеников 
тыла. Пенсионеры района «Нура» 
являются активными участниками 
всех общегородских субботников 
в благоустройстве и посадке де-
ревьев, многих культурных, мас-
сово-политических, спортивных 
мероприятий города и района. 
Представитель нашего района 
- семья ветерана Ахметжанова 
приняла участие в общегородском 
проекте «Ұрпақ сабақтастығы» в 
первом семейном конкурсе «Ата, 
бала, немере. Әже, қелін, немере», 
стала победителем в номинации 
«Ұлағатты ата, саналы ұрпақ» и 
поощрена денежной премией. 
Одной из главных задач Совет 
ветеранов считает проведение 
военно-патриотической и куль-
турно-нравственной работы среди 
молодежи и подрастающего по-

коления, быть верными заветам 
наших предков. За отчетный период 
проведено немало интересных 
встреч, круглых столов, конкур-
сов, бесед с учащимися средних 
школ, колледжей и студентами 
вузов. Все это отражено в наших 
письменных отчетах, слайдах, 
и в одном докладе невозможно 
охватить всю нашу повседневную 
многогранную работу. Каждый год 
важным периодом нашей работы 
стало проведение месячника по 
оказанию материальной поддержки 
пожилым и малообеспеченным 
пенсионерам и инвалидам. У нас 
нет никаких средств, поэтому нам 
приходится искать спонсоров 
среди коммерческих структур, 
бизнесменов, предпринимателей. 
Здесь проявляется и поддержка 
акимата, который помогает нам в 
решении возникающих проблем: 
представляет автотранспорт, 
специалисты отделов помогают 
развозить продуктовые наборы 
инвалидам и малообеспеченным 
престарелым людям. Неплохо 
поставлена индивидуальная ра-
бота в первичках, совет всегда 
находит время и поздравляет со 
знаменательными датами тру-
жеников тыла, ветеранов труда, 
матерей-героинь. По итогам года 
большая группа председателей 
первичных ветеранских организа-
ций представлена к награждению 
дипломами, почетными грамотами 
и благодарственными письмами 
Центрального совета и городского 

Совета ветеранов, которые будут 
вручены по окончании пленума». 

В прениях по докладу высту-
пила врач-геронтолог городской 
поликлиники № 12 Эсель Ер-
жанкызы Нартова. Медицинская 
помощь людям старшего поколе-
ния оказывается в рамках гаран-
тированного объема бесплатной 
медицинской помощи (ГОБМП). На 
диспансерном учете состоят 1874 
пожилых человека из 3124 старше 
65 лет. За 2024 год через кабинет 
гериатра прошли 805 пациентов. 
Все они получили соответствую-
щие медицинские услуги. Спасибо 
председателю городского совета С. 
С. Есилову за то, что по его просьбе 
открыты геронтологические ка-
бинеты во многих поликлиниках 
города, что поспособствовало 
удовлетворительному медицин-
скому обслуживанию пожилых 
людей. Меньше стало нареканий 
и жалоб в адрес медицинских 
работников, что положительно 
влияет на повышение качества 
медицинского обслуживания 
всего населения города. Также 
выступила руководитель творче-
ского коллектива «Әжелер алқасы»  
Д. Ж. Жангожина. Коллектив со-
стоит из 14 участников, он создан 
в августе 2024 года. За это время 
они провели большую работу по 
изучению и пропаганде Основного 
закона страны, формированию 
казахстанского патриотизма среди 
учащихся и молодежи в техни-
ческом колледже № 6. Ко Дню 
языка в Национальной библиотеке 
провели мероприятие на тему 
«Шығармашлық шырағым - бақ 
жұлдызым». Коллектив клуба 
состоит из профессионалов своего 
дела, которые стремятся сохра-
нить национальную культуру и 
народные традиции, идущие из 
глубины веков, передаваемые из 
поколения в поколение, в котором 
главным постулатом являются 
честь, совесть и свобода человека. 

Также выступили директор КГУ 
«Центр активного долголетия» 
акимата города Астаны М. Д. 
Еркетаев и другие. В заключение 
выступил председатель городско-
го Совета ветеранов Сансызбай 
Сейтжанович Есилов. Он дал 
положительную оценку работе 
Совета ветеранов района «Нура». 
За короткий срок Совет ветеранов 
сумел сплотить хороший актив 
единомышлеников. Ветераны 
района стремятся вести здоро-
вый образ жизни. Необходимо 
в связи с этим открыть во всех 
поликлиниках района кабинеты 
геронтологии. Совет ветеранов, 
первичные ветеранские орга-
низации принимают активное 
участие в общественной жизни 
города, ведут планомерную ра-
боту по воспитанию молодежи 
на примере боевого и трудового 
героизма нашего народа, добро-
вольно и смело проявленного в 
годы Великой Отечественной 
войны. В этом году мы будем 
отмечать 80-летие Великой По-
беды. Наша задача -  провести это 
историческое событие достойно и 
на хорошем уровне. В связи с этим 
нужно усилить военно-патриоти-
ческую, духовно-нравственную 
работу среди молодежи и под-
растающего поколения. После 
завершения работы пленума С. 
С. Есилов вручил от имени Цен-
трального совета и президиума 
городского совета дипломы, почет-
ные грамоты, благодарственные 
письма. Их получили ветераны:  
Р. А. Имангазинова, С. Е. Дюсено-
ва, Р. О. Елюбаева, С.П. Садыков,  
А. Х. Жоламанова, Г. К. Кожахмето-
ва, М. К. Сыздык, Б. К. Байпеисова, 
Ж. А. Будешов, Е. К. Садвакасов, 
А. А. Мусин, Б. М. Нугуманова, 
Т. Татиева.

 Амангельды АШИРОВ, 
член медиагруппы
 Совета ветеранов 

города Астаны 

 - Ботулизм считается редким 
заболеванием, тем не менее, в Ка-
захстане ежегодно регистрируются 
его случаи. Это тяжелая пищевая 
токсикоинфекция с преимуществен-
ным поражением нервной системы, 
для которой характерна высокая 
смертность (до 50%). В 2024 году в 
республике зарегистрировали 23 
случая заболеваемости ботулизмом, 
количество пострадавших составило 
36 человек, из них 5 с летальным 
исходом - отметил спикер.

По словам специалиста, боту-
лизм возникает при употреблении 
пищи, содержащей экзотоксин, 
продуцируемый спорообразующим 
анаэробным микробом Clostridium 
Botulinum. Во всех случаях причи-
ной заболевания послужило упо-
требление домашней консервиро-
ванной продукции: маринованные 

О ботулизме и что необходимо знать 
о коварном заболевании, на брифинге 
в Службе коммуникаций Астаны рассказал 
заместитель начальника Управления 
санитарно-эпидемиологического контроля 
Мухамгали АРЫСПАЕВ.

Опасные угощения

огурцы, грибы, консервированный 
перец, морковный салат, горох, 
соленый карп, копченая рыба, 
кабачковая икра, салат, овощное 
рагу, консервированные баклажа-
ны. В Астане случаи ботулизма в 
прошлом году не регистрировались.

- Споры Clostridium botulinum 
устойчивы к высоким температу-
рам и широко распространены в 
окружающей среде. При отсутствии 
кислорода эти споры прорастают, 
развиваются и начинают выде-
лять токсины. Любые пищевые 
продукты, загрязненные почвой 
или содержимым кишечника 
животных, птиц и рыб, могут 
содержать споры возбудителей 
ботулизма, - отметил спикер.

Заболевание может возникнуть 
только при употреблении тех про-
дуктов, которые хранились при 

анаэробных условиях (отсутствие 
кислорода): консервированная 
продукция, особенно домашнего 
приготовления, колбасы, копченая 
и соленая рыба, тушенка. 

- Развитие болезни происходит 
очень быстро, в первые 2-24 часа 
появляются сильная слабость, 
головокружение, затуманенное 
зрение, сухость во рту, затруднен-
ные глотание и речь. Могут иметь 
место рвота, диарея, запор и вздутие 
живота. По мере прогрессирования 
болезни может появляться слабость 
в шее и руках, затем поражаются 
дыхательные и мышцы нижней 
части тела. Отличительной чертой 
ботулизма является нарушение зре-
ния - у больного начинает двоиться 
в глазах, появляется косоглазие. 
Без лечения наступает смерть от 
паралича дыхательной мускула-
туры, - отметил представитель 
ведомства. 

 Единственным лечением яв-
ляется введение больному про-
тивоботулинической сыворотки, 
которая нейтрализует действие 
токсина. Поэтому важно при по-
дозрении на пищевое отравление 
сразу обратиться к врачу.   

Профилактика ботулизма осно-
вывается на строгом соблюдении 
санитарных и технологических 
правил консервирования пищевых 
продуктов.

В целях профилактики боту-
лизма рекомендуется соблюдать 
следующие условия:

• Использовать продукты для 
консервирования без признаков 
загрязнения, порчи и нарушения 
целости плодов, а также подвергать 
их тщательному мытью от земли 
в чистой проточной воде.

• Засолку, маринование лучше 
производить в бочонках, открытых 
банках, таре без плотной укупорки; 
не следует добавлять в рассол рас-
тительное масло, т. к. это создает 
бескислородную среду и способ-
ствует накоплению ботулотоксина.

• Соблюдать рецептуру и тех-
нологию приготовления - созда-

ние достаточной концентрации 
кислоты и соли, термической 
обработки, а также тщательно 
стерилизовать банки и крыш- 
ки.

• Хранить домашние консервы 
при низких температурах.

• Засолку, вяление, копчение, 
маринование рыбы производить 
сразу после отлова с условием 
немедленного потрошения и 
хранения в прохладном месте. 

• Перед употреблением в пищу 
консервированные продукты 
кипятить в течение 15 минут.

• Не допускать консервирова-
ния в домашних условиях овощей 
с низкой кислотностью (фасоль, 
бобы, баклажаны, зеленый горо-
шек, спаржа, цветная капуста), а 
также мяса, рыбы, грибов.

• Не употреблять в пищу банки 
бомбажные, негерметичные, с 

наличием ржавчины и потеков, 
признаками микробной порчи - 
плесневением, брожением.

• Приобретать консервиро-
ванную продукцию только про-
мышленного изготовления, с 
наличием маркировки продукции, 
где должны быть указаны данные 
о производителе, составе и сроках 
годности.

- Департамент санитарно-эпиде-
миологического контроля Астаны 
рекомендует жителям ответственно 
подходить к вопросу консервации 
продукции, выбирать наиболее 
безопасные методы, такие как замо-
раживание и сушка, и призывает не 
приобретать домашние консервы 
в местах стихийной торговли, у 
случайных лиц, - рекомендовал 
Мухамгали Арыспаев.

Подготовила 
Куралай МУРАТОВА

Присутствие ботулотоксина в пищевых продуктах не меняет 
их органолептических свойств и может не вызывать вздутия банок (бомбаж). 
При этом в одной и той же банке ботулотоксин накапливается гнездами, 
то есть зараженные участки рассеяны по всему содержимому банки. 
Поэтому бывают случаи, когда заболевают не все люди, употреблявшие 
консервированные продукты из одной и той же банки. 

На сегодня для реализации про-
екта Управление по инвестициям 
и развитию предпринимательства  
подыскивает в городе подходящий 
земельный участок, совместно с 
частным партнером обговаривает 
детали договора. 

Предположительно, завод 
сможет генерировать электро-
энергию путем энергетической 
утилизации отходов. Завод сможет 
сжигать более 1,5 тысячи тонн 
мусора в сутки. 

В этом году в столице планируют начать 
строительство мусоросжигательного завода. 
Проектирование объекта находится 
на завершающем этапе,  он будет реализован 
за счет частных инвестиций.

Куда пойдут отходы?

Действующий полигон за-
хоронения ТБО в столице был 
построен в 2006 году по испан-
скому проекту. В 2018 году он 
был передан в доверительное 
управление ТОО «Эко Полигон 
Астаны» на 15 лет. На сегодня 
он соответствует санитарным, 
экологическим и строительным 
нормам. В процессе вывоза му-
сора на полигон задействовано 
14 единиц автомобильной и 
специальной техники. 

Стоит отметить, что в столи-
це разработана Программа по 
управлению коммунальными 
отходами на 2025-2029 годы. Она 
направлена на решение актуальных 
экологических проблем, таких 
как устаревшая инфраструктура 
и нехватка контейнеров, рост объ-
емов отходов на 10-12% ежегодно, 
низкий уровень переработки от-
ходов - всего 17% от всего объема 
вывезенного мусора, проблемы 
раздельного сбора мусора - менее 
40% населения участвует в этом 
процессе, образование несанкци-
онированных свалок.

Программа включает в себя 
ключевые инициативы для ре-
шения экологических проблем. 
По данным Управления охраны 
окружающей среды и природо-
пользования, в столице необхо-

димы установка 10 тысяч новых 
контейнеров для раздельного 
сбора мусора (стекло, пластик, 
бумага), строительство мусоросжи-
гательного завода с выработкой 
электроэнергии. Также важным 
пунктом отмечено увеличение 
переработки отходов до 30% к 
2029 году, введение цифрового 
контроля за управлением отхо-
дами,  проведение образователь-
ных кампаний в школах и для 
населения. Система цифрового 
контроля утилизации отходов 
позволит заменить стационар-
ные контрольно-измерительные 
пункты на полигонах и фикси-
ровать вывоз ТБО. Это должно 
существенно сэкономить расходы 
бюджета и уменьшить количество 
нарушений со стороны спецтех- 
ники.

Здесь могла 
быть ваша



www.vechastana.kz

8
 №13 (4775) 04/02/2025 Вторник

в е ч е р н я я  а с т а н а

МОДНЫЙ РАКУРС

Выходит по вторникам, четвергам и субботам. 

Тираж 5100 экземпляров, 
еженедельный тираж - 15 300.

Заказ №13.
Подписано в печать 03.02.2025 года.

Газета отпечатана в ТОО «Медиа-холдинг «ERNUR». 
Адрес: г. Астана, ул. Сілеті, д. 30.

Мнение авторов публикаций может не совпадать с мнением редакции

Адрес редакции: 
010000, г. Астана, 
ул. Достык, 13, ЖК «Нурсая-2». 

Отдел рекламы: 
тел. 8-778-240-35-10.

E-mail: va-reklama@mail.ru

Главный редактор -
Лариса УВАЛИЕВА

Заместитель главного редактора -
Шолпан АКБАЛАЕВА

Ответственность за содержание рекламы 
и объявлений несут рекламодатели. 

При перепечатке ссылка 
на «Вечернюю Астану» обязательна.

www.vechastana.kz

Регистрационное 
свидетельство № 16290-Г 
от 11.01.2017 г. выдано 
Министерс т вом информации 
и коммуникаций  
Республики Казахстан.
Собственник: 
ТОО «Elorda Aqparat».

Директор -
Олжас 
СЫДЫҚБЕК

Организатором меропри-
ятия выступил дунганский 
этнокультурный центр «Юнчи», 
подаривший зрителям захва-
тывающее зрелище, в котором 
традиционные дунганские 
мотивы обрели новое дыхание в 
современных нарядах.

Коллекция, представленная 
дизайнером, членом Совета ма-
терей Рабией ИДЫРОВОЙ, про-
демонстрировала гармоничное 
сочетание истории и современ-
ности. На сцене были представ-
лены как современные платья, 
так и традиционные свадебные 
наряды, вдохновленные много-
вековой культурой дунганского 

народа. Каждое изделие прони-
зано духом народных традиций, 
но в то же время отражало вея-
ния моды, создавая уникальный 
и неповторимый образ.

Зульфия МУХАНЗАЕВА, 
председатель этнокультурного 
центра «Юнчи», отметила важ-
ность этого мероприятия для 
сохранения и развития дунган-
ской культуры в Казахстане. 

- Сегодняшний показ - это 
не просто демонстрация моды, 
это символ преемственности, 
соединяющий прошлое, насто-
ящее и будущее. Мы стремимся 
сохранить и передать нашим 
детям культуру и традиции, ко-
торые пришли к нам от предков. 
Благодаря Ассамблее народа 
Казахстана мы имеем уникаль-
ную возможность поделиться 
этим с другими этносами нашей 
страны. «Мост времен» - это не 
только о моде, это о том, как 
традиции могут быть актуаль-
ны в современном мире. Мы гор-
димся тем, что можем показать, 
как наши дунганские традиции 
и стиль нашли свое место в со-

временной культуре Казахстана, 
- сказала она.

Автор коллекции подели-
лась мыслями о процессе ее соз-
дания, подчеркнув, что целью 
было передать дух нации через 
каждую вещь. В коллекции ак-
цент сделан на сохранении тра-
диций и обычаев дунганского 
этноса, при этом особое внима-
ние уделено не только красоте 
нарядов, но и их значимости. 
Традиционные элементы, такие 
как вышивка, ткань и орнамент, 
использовались в новом контек-
сте, чтобы продемонстрировать, 
как можно сохранить культуру, 
идя в ногу со временем.

Председатель республикан-
ского этнокультурного центра 
дунган Казахстана Зайнуддин 
МАХУСЕЕВ подчеркнул значе-
ние Ассамблеи народа Казахста-
на для сохранения этнической 
идентичности и культурного 
разнообразия страны. 

- Ассамблея народа Казах-
стана для нас - это институт, 
который дает возможность 
каждому этносу сохранить свои 

традиции, культуру и язык. Мы 
гордимся тем, что наша культу-
ра, как и культура других нацио-
нальностей, имеет возможность 
развиваться на равных в нашей 
стране. Сегодня мы собрались 
здесь, чтобы показать, как через 
моду можно передать историю 
и уважение к нашему прошло-
му. Это мероприятие не только 
знакомит с дунганскими тради-
циями, но и укрепляет наш дух 
единства и согласия, - отметил 
он.

Нурал АЙДАШЕВ, дирек-
тор столичного Дома дружбы, 
поздравил организаторов и 
всех присутствующих с таким 
значимым событием, сказав, что 
подобные мероприятия способ-
ствуют укреплению связей и 
единства между этносами.

- Мы все понимаем, как 
важны такие мероприятия. Ка-
захстан - это страна, где встреча-
ются и переплетаются культуры 
и традиции. Гордимся тем, что 
можем поддерживать меропри-
ятия, которые показывают не 
только красоту и разнообразие, 

но и важность культурного об-
мена. Сегодняшний показ - это 
шаг к укреплению культурных 
связей не только между различ-
ными этносами в Казахстане, 
но и с другими народами. Мы 
видим, как дунганская культура 
находит свое место в современ-
ном Казахстане, и это прекрас-
но, - сказал Нурал Айдашев.

Для зрителей показ стал на-
стоящим праздником красоты и 
искусства. На подиуме не только 
воплотились древние традиции, 
но и открылось новое видение 
моды, где прошлое и будущее 

сплетаются в едином потоке. 
«Мост времен» - это не просто 
Fashion-показ, а настоящее 
культурное событие, которое 
отражает всю сущность много-
образия и гармонии, царящих в 
Казахстане.

Мероприятие стало символом 
связи времен, народов и культур, 

укрепившейся благодаря Ассам-
блее народа Казахстана. Это яркое 
и запоминающееся событие стало 
еще одним шагом на пути к объ-
единению народов и укреплению 
мира и согласия в стране.

Дильназ 
БАУЫРЖАНҚЫЗЫ 

Фото Василия КРАСЬ 

ТРАДИЦИИ, 
СТИЛЬ И 
СОВРЕМЕННОСТЬ
В столичном Доме 
дружбы состоялся яркий 
и незабываемый Fashion-
показ «Мост времен», 
приуроченный к 30-летию 
Ассамблеи народа 
Казахстана.


